

15/06/2022

Fiscalía Rapa Nui organiza Primer Encuentro Interinstitucional en la isla

Con el objetivo de abordar los principales desafíos en persecución penal, tomando en cuenta la realidad de la Isla de Pascua, la Fiscalía de Rapa Nui, convocó a la primera reunión interinstitucional. Actividad que se realizó el pasado 7 de junio en las dependencias de la Fiscalía Local y que fue liderada por el Fiscal Jefe de Isla de Pascua, Sergio Espinosa, quien asumió su nuevo cargo en enero del presente año.



Se convocó a múltiples profesionales, abogados, arqueólogos, antropólogos, integrantes de organizaciones ancestrales y sociales, como, Conadi, Codeipa, Mao Henua, Delegación presidencial, Consejo de Ancianos; Oficina de protección al patrimonio del Consejo de Monumentos Nacionales, PDI, Carabineros, CAJ, Departamento jurídico de la I. Municipalidad de Isla de Pascua, entre las principales instituciones. El objetivo era iniciar un análisis que permita dimensionar en conjunto, con diversas miradas, el conflicto relacionado con la tierra en la Isla de Pascua;

Participaron profesionales e integrantes de todas las instituciones convocadas, lo que fue muy valorado por el Fiscal Espinosa, ya que se notó el interés de los convocados en seguir trabajando de manera coordinada.

“Esta instancia está logrando el objetivo planteado; cual es, el de informar y difundir las distintas alternativas existentes y recursos disponibles para para abordar uno de los principales desafíos en la realidad de la Isla de Pascua; relacionados con el territorio y sus conflictos”, explicó el Fiscal Jefe de Rapa Nui.

La reunión permitió además informar respecto a la labor que realiza el Ministerio Público y el alcance que puede tener en materia de tierra, lo que ayuda a moderar las expectativas en relación a las investigaciones que pueden existir en esta materia.

“No todo debe ser canalizado a la fiscalía, hay otras instancias que deben ser requeridas para afrontar estos conflictos; existe un patente y claro desconocimiento sobre estas instancias y su funcionamiento, lo cual redundo en desconfianza y expectativas no satisfechas, acumulación de frustración y descontento social”, expresó el Fiscal Espinosa, quien está confiado en que este tipo de encuentros permitirán ir avanzando en la solución de conflictos asociados al tema de las tierras. Actualmente existe un gran volumen de denuncias asociadas a esta temática, muchas de ellas de gran complejidad, de ahí la importancia de esta instancia generada por la Fiscalía, que busca aportar al logro de la resolución pacífica de los conflictos propios de la Isla.

Durante la reunión se fijó un segundo encuentro para el próximo 28 de junio, organizada por la Comisión de Desarrollo Indígena de la Isla de Pascua, CODEIPA.

600 333 0000 FISCALIA NACIONAL
CALL CENTER GENERAL MACKENNA 1369